

Les valeurs du sport sont aussi celles de l'Agglomération

En ce début d'été, la saison 2002-2003 qui s'achève a été particulièrement riche d'événements sportifs exceptionnels qui ont fait la joie et la fierté de toute l'Agglomération.

Nous avons vibré à chaque match du Montpellier Handball auteur, en 2003, d'un triplé historique. Notre club est Champion d'Europe, Champion de France pour la sixième fois et a remporté la Coupe de France pour la cinquième fois. Un grand bravo au Président Robert Molines, au manager Patrice Canayer et à tous les joueurs. Bravo aussi à Serge Caro, le président du Montpellier Tennis de Table et aux joueurs : l'équipe masculine est vainqueur pour la seconde fois d'une coupe d'Europe, l'équipe féminine est championne de France pour la onzième fois. Bravo au Montpellier Rugby Club et au Président Thierry Perez pour avoir accédé à l'élite du Top 16 et rejoint les grandes équipes de Toulouse, Perpignan, Biarritz et du Stade Français. Saluons enfin le maintien courageux en première division de nos footballeurs du Montpellier Hérault Sport Club. Je ne voudrais pas oublier de féliciter les fantastiques performances de toutes les autres équipes de haut niveau, les boulistes champions de France, ou les exploits individuels comme la qualification de Simon Dufour aux Championnats du Monde de Natation qui se dérouleront à Barcelone en juillet prochain. C'est la première fois qu'un nageur du Montpellier Agglo Natation U. C. est sélectionné pour une épreuve de ce niveau. Bravo donc aux sportifs de l'Agglomération, près de 300 se sont illustrés au plus haut niveau national et international toutes disciplines confondues. Porteur de valeurs fortes, sociales, éducatives, citoyennes et solidaires, le sport est une source d'émotion et de plaisir. C'est aussi aux côtés de la Culture un atout maître pour le rayonnement et le développement économique de notre Agglomération, thème du dossier de ce mois dans Harmonie.

Des équipements adaptés pour tous les passionnés de sport

Depuis la Coupe du Monde de Football en 1998, Montpellier et son Agglomération est l'une des destinations les plus

connues en France par les touristes étrangers. On enregistre près de 3 millions de journées de consommation touristique pour un chiffre d'affaires de près de 207 millions d'euros.

L'accueil de grands événements comme la Coupe du Monde de Handball en 2001, l'organisation des demi-finales du Top 16 en 2002 et 2003 participent aussi à la notoriété de l'Agglomération. La grande fête du Rugby à XV, le Championnat du Monde prévu en 2007, ne fera que la renforcer. Cette notoriété attire, nous l'avons dit, de plus en plus de touristes, mais aussi les chefs d'entreprises qui désirent s'installer dans l'Agglomération. Pour accueillir les grands événements sportifs, pour accompagner le développement du sport et le nombre croissant des spectateurs, Montpellier Agglomération se dote des équipements nécessaires. Ainsi, pour faire face à l'accroissement

de fréquentation du stade de rugby, nous allons construire dans le quartier Ovalie à Montpellier un complexe qui comprendra sur un même site, un stade de 12 000 places, un vrai "chaudron" permettant d'accueillir les compétitions nationales et internationales. Il répondra aussi aux besoins de formation et d'entraînement des joueurs professionnels en incluant, un centre de formation

avec hébergement et des espaces d'entraînement permettant de développer les activités de l'école de rugby et des clubs, soit un investissement de 42 millions d'euros pour la Communauté d'Agglomération. C'est le cabinet d'architecte BBA, déjà concepteur du Stade de la Mosson, qui a été choisi par le Conseil de Communauté lors de sa séance du 18 avril 2003 pour la réalisation de ce nouveau stade. Il devrait être inauguré au second trimestre 2006 et accueillir dans les meilleures conditions les équipes qui participeront à la Coupe du Monde de 2007.

Nos grands champions sont aussi des formateurs et des modèles pour les jeunes

Assister aux grands matchs, c'est bien, mais pratiquer une activité sportive c'est encore mieux !

À cet effet, l'Agglomération offre à ses habitants des équipes

de qualité qu'il s'agisse des piscines, dont les huit bassins font la joie de tous les nageurs, comme la Piscine Olympique d'Antigone et demain, de la Piscine Amphitrite à Saint-Jean-de-Védas, qu'il s'agisse de la Patinoire Végapolis qui permet tout au long de l'année de goûter les joies du patinage. Ils permettent la pratique du sport pour tous ceux qui le désirent.

Pour que ce désir soit complet, l'Agglomération met en place une politique sportive qui met l'accent sur l'initiation et la formation des jeunes. Le District, à l'époque, subventionnait les cours gratuits de natation et de patinage pour tous les enfants des écoles primaires des 15 communes et assurait leur transport. Grâce à la constitution de la Communauté d'Agglomération, cette mesure s'étend aux 38 communes. 30 000 enfants ont ainsi eu accès à la piscine, 3 000 à la patinoire Végapolis.

Les grands clubs, subventionnés par Montpellier Agglomération participent, eux aussi, à la formation des jeunes avec leurs centres de formation et leurs actions dans les quartiers, les communes ou les collèges.

Ainsi nos champions handballeurs, malgré un emploi du temps surchargé, n'ont jamais manqué un rendez-vous avec les "Petits handballeurs de la Mosson" et les tournois qui réunissent chaque année des milliers de jeunes de 8 à 12 ans issus des classes primaires de Montpellier, Jacou, Le Crès, Clapiers ... Une belle déclinaison du projet "handball partout et pour tous".

Ainsi le Montpellier Rugby Club avec son école de Rugby autour du concept "Education à la Citoyenneté" qui lui aussi touche des milliers de jeunes en leur permettant de jouer à un sport noble, valeureux et joyeux. Le tout fortifiant des valeurs de solidarité, de discipline, de courage, d'honnêteté et de responsabilité qui les aideront à construire leur personnalité.

J'ai la ferme conviction que ces valeurs morales et aussi l'engouement passionné des supporters et des bénévoles qui donnent de leur temps, l'esprit d'équipe, sont les clés du succès de nos champions. Je crois aussi que ce sont les mêmes clés qui permettront le succès de notre Communauté d'Agglomération.

Je vous souhaite, à toutes et à tous, un bel été et de bonnes vacances !



Le handballeur Frédéric Anquetil s'investit auprès des jeunes de l'Agglomération



PHOTO : E. HANNOTAUX

Georges Frêche
Président de l'Agglomération de Montpellier